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令和元年 第 12回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  令和元年 10月 30日（水） 午前 10時 00分 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

報    告  １ 中学校新人体育大会結果について（学校教育課） 

２ 深圳小学教育交流について（ 〃 ） 

３ 令和元年度「ののいち子ども読書の日」事業報告について（生涯学

習課） 

        ４ 令和元年度思春期子育て講座実施要項について（ 〃 ） 

５ 喜多家住宅国重要文化財追加指定について（文化課） 

６ 令和元年度末松廃寺跡発掘調査について（ 〃 ） 

７ 第 38回野々市じょんからの里マラソン大会の結果について（スポー

ツ振興課） 

 

 

そ の 他 
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出席委員 

 教育長                 大久保 邦彦  

  教育長職務代理者             松野 勝夫  

委員                   松本 哲幸  

〃                   宮川 美保子  

〃                   安嶋 是晴  

〃                   髙桑 奈美  

 

 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長                中田 八千代 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   松田 英樹 

     教育総務課長               塩田  健 

     生涯学習課長              松村 隆一 

     スポーツ振興課長            清水  実 

     文化課課長補佐             寺井 幸司 

教育総務課課長補佐           前川 賢吾 

教育総務課庶務係長           盛本 圭一 

      



  - 3 - 

議  事 

 

 

開会 （午前 10時） 

 

大久保教育長 それではただ今から令和元年第 12回教育委員会を開会いたします。お忙し

いところご出席いただきありがとうございます。初めての定例会の進行と

いうことでございます。教育長になりまして１月経ちましたが、いろいろ

なところで出かけて行くことが多く、重責をひしひしと感じているところ

でございますが、今後とも皆様方のご指導ご鞭撻を仰ぎながら頑張ってい

きたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

それでは議事録の署名を安嶋委員、髙桑委員にお願いいたします。 

まず、教育長活動報告を行います。 

大久保教育長 「10月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

       10/1  辞令交付式 

       10/4  野々市小学校訪問 

       10/5  石川県日中友好協会加賀地区懇談会 

       10/6  郷地区運動会、押野地区運動会 

       10/7  えふえむ・エヌ・ワン ホームタウンののいち 

       10/10 第 71回石川県公民館大会 

       10/10 白山野々市保護区保護司会「学校との連携事業」講演会 

       10/11 令和元年度石川県教育委員会連合会「研究大会」 

       10/13 郷土資料館講演会 

10/13 第９回北国街道野々市の市開会式 

       10/17 第２回野々市市遺跡調査指導委員会 

       10/18 公開授業研究会 富陽小学校 

       10/20 第 38回野々市じょんからの里マラソン大会 

       10/21 定例校長会議 

       10/22 末松廃寺跡金堂発掘現地説明会 

       10/24 石川県体育協会専務理事外役員市長訪問 

       10/24 学びの杜ののいちカレード・100万人達成記念イベント 

       10/25 白山市・野々市市合同校長研修会 

       10/26 子どもフェスティバル式典 

       10/28 布水中学校訪問 
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       10/29 第２回市生徒指導連絡協議会 

               

大久保教育長 以上が教育長の活動報告でございました。10 月の活動報告につきましてご

質問がありましたらお願いいたします。ないようですので続きまして 11月

の行事予定につきまして事務局から説明をお願いいたします。 

中田 部長  「11月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

       11/1   朝礼 

       11/1  部課長会議 

       11/1  第６回総合計画策定委員会 

       11/1  市表彰式・市教育委員会表彰式リハーサル 

       11/3  野々市市・野々市市教育委員会表彰贈呈式 

           野々市市文化協会・体育協会表彰贈呈式 

       11/3  第９回野々市市菊花展 

       11/8  令和元年度 野々市小学校音楽会 

       11/8  白山・野々市教育を考える市民フォーラム教育講演会 

       11/10 第７回野々市市バウンドテニス交流大会 

       11/11 学校訪問（館野小学校） 

       11/13 野々市市道路除雪会議 

       11/17 第７回野々市市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

       11/19 トランポリンウクライナチーム事前合宿（25日まで） 

       11/20 じょんからまつり第３回幹事会 

       11/21 教育福祉常任委員会 

       11/21 白山市・野々市市学校保健研究協議会 

11/21 教育懇談会・意見交換会 

       11/22 第３回石川県市町教育委員会連合会理事会・教育長研修会・情報交

換会 

       11/24 BIG APPLE in NONOICHI 2019コンサート 

       11/25 深圳小学歓迎式典 

       11/25 第 13回教育委員会 

       11/25 じょんからまつり実行委員会 

       11/27 立志式 

       11/27 深圳小学校（日中友好）晩餐会 

       11/28 定例校長会議 

       11/28 全員協議会 
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大久保教育長 11月の行事予定についてご質問がありましたらお願いします。 

ないようですので、行事予定については以上で終わります。 

それでは審議の方へ入りたいと思いますが今月につきましては議案の方は

ございません。 

報告のほうに入りたいと思います。 

それでは報告１「中学校新人体育大会結果について」事務局から説明をお

願いします。 

松田 参事  「中学校新人体育大会結果について」説明。 

       （説明の概要） 

        団体種目 バスケットボール 男子 布水中学校 １位 

             バスケットボール 女子 布水中学校 ２位 他 

                                   

大久保教育長 ただ今の説明についてご質問がありましたらお願いいたします。 

質問がないようでございますので報告１につきましては以上で終わります。 

       それでは続きまして報告２「深圳小学教育交流について」お願いいたしま

す。 

松田 参事  「深圳小学教育交流について」説明。 

（説明の概要） 

日時：11月 25日（月）～28日（木）深圳小学児童 16名 

25日（月）歓迎式典、27日（水）日中友好晩餐会 

 

大久保教育長 ただ今の説明についてご質問がありましたらお願いいたします。ございま

せんでしょうか。 

それでは以上で報告２について終わります。 

  それでは報告３「令和元年度「ののいち子ども読書の日」事業報告につい

て」お願いします。 

松村 課長  「令和元年度「ののいち子ども読書の日」事業報告について」説明。 

       （説明の概要） 

        市民に広く子どもの読書活動についての関心と理解を深めるとともに、

子どもが積極的に読書活動を行う意欲を高めることを目的に、７月 23日を

「ののいち子ども読書の日」とし、市内の各施設でその趣旨に沿った事業

を実施した。 

       （例）市立図書館の取り組み 

           開催日：令和元年７月 21日（日）～ 

           事業名：「本のはてなパック」貸し出し 他 
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大久保教育長 ただ今の説明につきましてご質問がありましたらお願いいたします。 

安嶋 委員  今ほどの報告で、参加者数が減ったという話がありました。読書の日の啓

発ということで人数が増えることがいいことだというふうには思わないで

すけれども、かといって施設数が増えたからいいのかというとまたそれも

どうかなと思います。例えば手間は増えますが、この本を借りた冊数が増

えるとか何らかの成果を示すものがあれば人数が減ったとしても子どもが

ちゃんと本を読む機会が増えたんだなとわかるようなものがあると良いの

かなと思いました。もう一点ですが、読書の日というのは図書館とか公共

施設だけではなく例えば市内の書籍を販売しているようなところとも何ら

かの連携を取って、取り組みの広報を本屋においていただければ本屋でも

本が売れる可能性があったり、本屋に来る人は本を読む人ですからそうい

う連携が取れるのかなというふうに思いました。なかなか民間との連携と

いうのは課題もあると思うのですが少し検討する余地もあるのかなと思い

ました。少し感想です。 

松村 課長  今ほど安嶋委員がおっしゃいました本の貸し出しの伸び率につきましては

カレードでも傾向を取っておりますから、この読書の日とその後というこ

とでそのような分野についても視点を合わせることも非常に大切なことだ

と思いますのでカレードと協議していきたいと思います。また、市内の書

籍の販売店との連携について、市の取り組みについての広報は市内の書籍

の販売店にも広げ、目に触れるような形にすることは斬新なアイデアと思

いますので協議していきたいと思います。 

大久保教育長 よろしいでしょうか。その他ご質問ありましたらお願いいたします。 

松本 委員  100 万人の人がカレードに来ているとのことですが本の貸し出しがどれだ

け増えてきているのか。大変来館者が多いということは本を借りていく確

率が高く、１人十冊ぐらい本当にたくさん借りているような姿があります

が、このやり方をこれからもずっと続けるのが逆に言うといいのかなと思

います。もうそろそろ作戦変更というか今おっしゃられた民間とのタイア

ップも一つの作戦変更かもしれませんし、読書の日だけをアピールするこ

とではないような気がします。満一歳にいかない赤ちゃんの時に本を提供

しています。そういう事をクローズアップして宣伝するような形の方が本

当の意味の読書が広まるということでないかな、と思います。昨日テレビ

を見ていましたら文字離れが進んでいるわけではないということでした。

本当に本が好きな人は、本屋さんとホテルが一緒になっているようなとこ

ろに泊まり、そこで一日中本を探し求めるようです。また本屋さんもその

シリーズに合う傾向の本を並べてくれるようです。本の世界、読書の世界

が今変わってきています。そのようなことに対して私たちが目を向け、た
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だ単に読書の日ですよ、というようなやり方ではなく、字に親しむ、字の

持っている大切さを考える時期にきています。特に携帯で本を読む時代に

なっており、子どもたちにも持たすことが良くないという時代から持たさ

ざるを得ない時代に来た時に、携帯でいい本を読むということをこれまで

とは逆に推奨していくなど、やり方を考える時期だなと思います。自分の

場合は書籍は読めないけれどもタブレットでは字が大きくなるので読むこ

とができます。図書館の大きい字の本のコーナーが充実してほしいと思い

ますし、この辺りもこれから考えるべき時期だなと思います。感想です。 

松村 課長  松本委員からのご意見も、安嶋委員のご意見のさらなる深堀、視点を変え

ての追加のご意見だと思いますので、そこも含めてカレードと来年度に向

けて協議していきたいと思います。 

大久保教育長 他にありませんでしょうか。 

松野 委員  ９ページのカッコ４、公民館との連携事業という部分です。せっかく読み

聞かせのサポーターの方が企画して大人５人も集まっていただいたのに子

どもが０人というのは、せっかく準備をしていただいたのに、すみません

という感じになりますよね。 

松村 課長  今のお話、私ども生涯学習課の中でも問題視しておりまして、今後カレー

ドに周知の方法を検討するように指示しようとしていたところでございま

した。ご指摘ありがとうございました。 

大久保教育長 何かの事業と合わせて 30分程度のものもいいのかもしれませんね。その他

ございますか。 

他に質問がないようですので報告３につきましては以上で終わります。 

次に報告４「令和元年度思春期子育て講座実施要項について」説明をお願

いします。 

松村 課長  「令和元年度思春期子育て講座実施要項について」説明。 

       （説明の概要） 

深刻化する青少年の問題行動等についての対処方法や思春期の子どもとの

関わり方について、中学校入学説明会の機会を活用し、すべての保護者に

学習の機会を提供し、家庭教育力の向上を図る。 

実 施 校：野々市中学校及び布水中学校 

        実施回数：各中学校１回 

対 象 者：中学校入学前の子どもを持つ保護者 

        テ ー マ：思春期の子どもとの関わり方について 

 

大久保教育長 ただ今の説明につきましてご質問がございましたらお願いいたします。 

       それでは質問がないようですので報告４は終わります。 
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       続きまして報告５「喜多家住宅国重要文化財追加指定について」報告をお

願いします。 

寺井課長補佐 「喜多家住宅国重要文化財追加指定について」説明。 

       （説明の概要） 

       本町地区を通る旧北国街道沿いに建つ喜多家住宅は、幕末から酒造業を営

んでいた旧家であり、主屋（おもや）及び道具蔵（どうぐくら）は、昭和

46 年（1971）に重要文化財に指定された。令和元年 10 月 18 日（金）に国

の「文化審議会」において、文部科学大臣から諮問のあった次の案件の追

加指定が審議され、答申された。 

        [追加指定]作業場、酒蔵、前蔵、貯蔵庫、土地 

             附：麹室、精米所、米置場 

 

大久保教育長 ただ今の説明につきましてご質問はございませんでしょうか。 

安嶋 委員  指定を受けることによって、観光資源として誘客につながるかもしれない

とか、あるいは文化的な価値あるものを子どもたちに見せるなどで教育的

な価値なども出てくるかと思うのですが、一方でこの指定を受けることに

よって市として何らかの負担が増えるものなのか。これを受けることで凄

くいいこともあれば、もしかすると市として何か負担があるならどういう

ことがあるのか教えていただきたいと思います。 

寺井課長補佐 今現在この喜多家住宅の所有者は個人、喜多敬次さんでございまして、所

有者による修繕を行っております。経年劣化による痛みが激しい部分もご

ざいますので毎年指定文化財の補修事業としまして修繕に対する補助、助

成を行っているところでございます。喜多家住宅全体が今回追加指定され

る運びとなりましたので、今後は公有化に向けて喜多家の喜多さんと話を

しながら、市の方で全面的に修繕をしていければと考えておりますが、所

有権は喜多さんにございますので助成するという形で対応しております。 

安嶋 委員  わかりました。ありがとうございます。 

大久保教育長 その他ご質問ございませんでしょうか。点線で囲ってある指定されていな

い部分については、もう今後も全く指定されることはないですか。取り壊

しとかそういうこととかは。 

寺井課長補佐 保存活用つきまして今後検討を進めていく中で議論をして参りたいと思っ

ています。 

大久保教育長 賑わい創出に活用できるものであれば活用するということですね。わかり

ました。そのほかご質問ございませんでしょうか。 

       それではないようでしたら５番の報告については以上で終わります。 

       報告６「令和元年度末松廃寺跡発掘調査について」お願いいたします。 
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寺井課長補佐 「令和元年度末松廃寺跡発掘調査について」説明。 

       （説明の概要） 

       令和元年度の発掘調査の途中経過 

       ・寺院再建期の金堂の石敷きを再発見 

       ・絵が線刻された瓦を発見 

 

大久保教育長 ただ今の末松廃寺跡発掘調査の説明でございましたが、質問ございました

らお願いいたします。ないでしょうか。 

       それでは報告６については以上で終わります。 

       報告７番です。「第 38 回野々市じょんからの里マラソン大会の結果につい

て」事務局から説明をお願いします。 

清水 課長  「第 38回野々市じょんからの里マラソン大会の結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       開催日：令和元年 10月 20日（日） 

参加者数：1,012名 

 

大久保教育長 ただ今の説明についてご質問がありましたらお願いいたします。 

質問がないようですので報告７についてはこれで終わります。 

それでは何か事務局からございませんでしょうか。 

塩田 課長  先月の第 10 回定例会におきまして承認をいただきました平成 30 年度事業

分の教育委員会事務の点検評価の冊子が製本できましたので配布したいと

思います。以上でございます。 

大久保教育長 皆様のお手元に行っておりますがご質問ありますか。それではその他あり

ますか。 

松田 参事  それでは２点報告させていただきます。１つは前回９月の第 10回教育委員

会で令和元年度わくワーク事業の報告をさせていただいたところ、ご質問

をいただきましたのでその回答をさせていただきたいと思います。報告し

た中で、わくワーク事業を来年度以降も協力したいか、という事業所に対

する問いの中で、あまり受け入れへの協力を望まないというような回答を

されたのはどういった業種に多かったのかという質問をいただきました。

詳細に調査をいたしたところ、接客サービス業、それから製造業、建設業

でそのような回答がございました。ただこの内容を自由記述のところを見

てみますと、特に学校の方あるいは生徒の学ぶ姿勢に問題があったという

よりはその業者の方の例えば来客が少ない時間帯であるとか、それから雨

天時にはなかなか生徒の対応が難しいとか、子どもの要求に十分応える、

そういう協力ができないためといった内容でございました。もう１点報告
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ですけどもこれは６月の第７回教育委員会で令和元年度小中学校の行事の

日程について報告をさせていただきました。その中の小中学校卒業式開催

日について検討しているということでお話をいたしましたが、総務部長と

調整をして、前回お知らせした通りの日で開催をするということで最終決

定をいたしましたのでお知らせいたします。中学校の卒業式は３月 13日金

曜日、小学校の卒業式は３月 19日木曜日とさせていただきます。よろしく

お願いいたします。以上です。 

大久保教育長 ただいまの報告につきましてご質問等ありませんでしょうか。その他事務

局ございませんでしょうか。ないようですので、次に１月の委員会の日程

を決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

大久保教育長 １月の定例会は１月 29日水曜日の午後２時からといたします。 

以上で第 12回の教育委員会を終わりたいと思います。 

ご苦労様でございました。 

 

閉会 （午前 11時 07分） 


